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Résumé : Les dépenses militaires sont souvent analysées comme des dépenses 
improductives, un fardeau social. C’est oublier qu’elles sont supposées apporter une 
sécurité aux citoyens d’un pays. S’agit-il d’un gaspillage, d’une aubaine industrielle, la 
conséquence d’un système suffisamment juste pour ne pas favoriser les tensions 
guerrières. Tout désarmement suppose des procédures qu’il convient de respecter sous 
peine de remettre en cause la paix elle-même. Plusieurs chercheurs réfléchissent sur 
l’économie de la paix, notamment l’UNIDIR, ECAAR ou, en France, le CEDSI de Grenoble. 
 
Military spending is often analysed as unproductive spending, a social burden. This is to 
forget that they are supposed to provide security to the citizens of a country. Is this a 
waste, an industrial windfall, the consequence of a system that is just enough not to 
promote war threats. Any disarmament presupposes procedures that must be followed; 
otherwise the peace itself may be called into question. Several researchers are reflecting 
on the economics of peace, in particular UNIDIR, ECAAR or, in France, CEDSI in 
Grenoble. 
 
Mots clés : Peace, war, arms race, Defense, Security 
Paix, guerre, course aux armements, défense, sécurité 
  



 
  



 

  
  



 

 
  



 

  
  



 
  



 

  
  



 

 
  



  
  



 
  



 
  



 
  



 
  

 
  



 
  



  
  



 
  



  
  



 


